

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

INAUGURACIÓN DE LAS OFICINAS DEL FOMILENIO

20 DE JULIO DE 2007.

DESDE QUE LA CORPORACIÓN CUENTA DEL MILENIO DE LOS ESTADOS UNIDOS ANUNCIÓ LA INCLUSIÓN DE PAÍSES DE RENTA MEDIA, DENTRO DE SUS PROGRAMAS, TOMAMOS LA FÉRREA DECISIÓN DE TRABAJAR Y PONER TODO NUESTRO EMPEÑO. PRIMERO, EN LOGRAR QUE EL SALVADOR OBTUVIERA ESTE BENEFICIO, LUEGO PARA PRESENTAR UNA PROPUESTA DE CALIDAD Y FINALMENTE PARA CONCRETAR UN CONVENIO MUTUO ACUERDO CON LA CORPORACIÓN CUENTA DEL MILENIO.

PARA EL DESARROLLO DE LA PROPUESTA DE PAÍS, REALIZAMOS UNA AMPLIA CONSULTA CON TODOS LOS SECTORES INVOLUCRADOS, A TRAVÉS DE LA CUAL CONSTATAMOS QUE ESTO ES LO QUE LOS SALVADOREÑOS QUERÍAMOS. LOGRAMOS UN CONSENSO SOBRE LA IMPORTANCIA DEL DESARROLLO SOSTENIBLE DE LA ZONA NORTE COMO UNA PRIORIDAD PARA EL PAÍS. FUE ASÍ COMO JUNTOS, PRESENTAMOS UNA PROPUESTA INTEGRAL QUE AHORA TENDREMOS LA OPORTUNIDAD DE HACER REALIDAD.

HAY QUE AGRADECER A LA COMISIÓN NACIONAL DE DESARROLLO, QUE DURANTE AÑOS CONSENSO VARIOS PROYECTOS DE NACION Y UNO DE ELLOS HOY, ESTA COMENZANDO A TOMAR FORMA.

ESTE TRABAJO ARDUO VALIO LA PENA, PUES COMO TODOS SABEN, EL SALVADOR SE CONVIRTIÓ EN EL PRIMER PAIS DE RENTA MEDIA, EN OBTENER UN DONATIVO DE LA CUENTA DEL MILENIO, QUE BENEFICIARA A 850 MIL HABITANTES QUE SERAN BENEFICIADOS CON DESARROLLO HUMANO, PRODUCTIVO Y CON ACTIVIDAD VIAL.

ESTOS 461 MILLONES DE DÓLARES DE LA CORPORACIÓN DEL MILENIO PARA EL SALVADOR, ES UN HECHO HISTÓRICO QUE TRANSFORMARÁ, NO SOLO LA ZONA NORTE, SI NO TODO NUESTRO PAÍS. Y ES QUE LA ZONA NORTE DE EL



SALVADOR, PROPORCIONA EL 60 POR CIENTO, DE LA PRODUCCIÓN NACIONAL DE ARROZ; EL 15 POR CIENTO DE LA LECHE; Y EL 75 POR CIENTO DEL SUMINISTRO DEL PESCADO DE AGUA DULCE Y EL TURISMO HA COMENZANDO A DESPEGAR ENORMEMENTE EN ESTE SECTOR.

EL DESARROLLO SOSTENIBLE QUE SE IMPULSARÁ CON LOS FONDOS DE LA CUENTA DEL MILENIO, SERÁ UNA GRAN OPORTUNIDAD PARA EL SALVADOR, ALGUNAS CIFRAS PUNTUALES DE ESTE BENEFICIO SON: 23 MIL ESTUDIANTES TENDRÁN OPORTUNIDAD DE RECIBIR EDUCACIÓN, LA ELECTRIFICACIÓN RURAL CRECERÁ DE UN 70% A UN 97% DE COBERTURA EN LA ZONA Y MILES DE PERSONAS SE BENEFICIARÁN CON SERVICIOS DE AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO. SE CONSTRUIRÁ INFRAESTRUCTURA COMUNITARIA QUE FACILITARÁ EL ACCESO A LUGARES DE EMPLEO Y SERVICIOS DE SALUD Y EDUCACIÓN PARA 130 MIL SALVADOREÑOS.

ASIMISMO, 55 MIL AGRICULTORES PEQUEÑOS Y MICRO EMPRESARIOS, TENDRÁN LA OPORTUNIDAD DE INCREMENTAR SUS INGRESOS SIGNIFICATIVAMENTE, TODOS LOS HABITANTES DE LA ZONA NORTE, ESTARÁN MEJOR CONECTADOS AL RESTO DEL PAÍS Y A LA REGIÓN CENTROAMERICANA, REDUCIENDO ASÍ SUS COSTOS DE ACCESO A MERCADOS Y SERVICIOS BÁSICOS.

LOS FONDOS DE LA CUENTA DEL MILENIO HAN LLEGADO EN BUEN MOMENTO PARA EL SALVADOR, PUES MOTIVAN A CONTINUAR TRABAJANDO EN MEDIDAS QUE ASEGURAN GOBERNAR CON JUSTICIA, INVERTIR EN LA PARTE SOCIAL QUE VA TOTALMENTE DE LA MANO CON LAS POLÍTICAS DE NUESTRO GOBIERNO Y SEGUIR PROMOVRIENDO LAS LIBERTADES ECONÓMICAS, PRINCIPIOS CON LOS QUE ESTAMOS COMPROMETIDOS Y QUE COMPARTIMOS CON LA CORPORACIÓN DEL MILENIO.

¡EL SALVADOR ESTÁ CAMBIANDO! RÁPIDAMENTE, ESTA INYECCIÓN DE FONDOS DE LA CUENTA DEL MILENIO SE SUMA A TODO LO QUE ESTAMOS REALIZANDO EN EL ÁREA SOCIAL. CON EL PLAN 2021 DE EDUCACIÓN, CON FOSALUD, RED SOLIDARIA, CARRETERAS, CONSTRUCCIÓN Y RECONSTRUCCIÓN DE HOSPITALES, TODA LA INVERSIÓN DEL FONDO DE INVERSIÓN SOCIAL, ELECTRIFICACIÓN E INTRODUCCIÓN DE AGUA POTABLE.



QUISIERA ESTE DÍA AL INAUGURAR LAS OFICINAS DEL FOMILENIO, REITERAR MI AGRADECIMIENTO AL PUEBLO Y AL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS, POR BRINDARNOS ESTA OPORTUNIDAD DE BENEFICIAR A MÁS DE 850 MIL HABITANTES DE LA ZONA NORTE PAÍS.

ESTOY SEGURO QUE CON EL LIDERAZGO DE EDUARDO ZABLAH, EN LA JUNTA DIRECTIVA, SU CONSEJO ASESOR Y LA DIRECCIÓN EJECUTIVA DEL FOMILENIO, VAMOS A LOGRAR NUESTROS OBJETIVOS COMO PAÍS. PERO DEFINITIVAMENTE, SOLOS, NO LO PODEMOS LOGRAR: LOS INVITÉ A TODOS, A QUE LOS PRÓXIMOS CINCO AÑOS, TRABAJEMOS INCANSABLEMENTE DE LA MANO CON EL GOBIERNO, CON LAS ENTIDADES EJECUTORAS, CON LOS 94 ALCALDES DE LA ZONA NORTE Y LA POBLACIÓN EN GENERAL, PARA GARANTIZAR QUE LOS 461 MILLONES DE DÓLARES, SE IMPLEMENTEN DE FORMA TRANSPARENTE, ÁGIL Y EFICIENTEMENTE.

FINALMENTE ALGUNAS REFLEXIONES SOBRE LO QUE HOY ESTAMOS INAUGURANDO. EN PRIMER LUGAR: INSTALAR ESTA OFICINA NO SIGNIFICA QUE MAÑANA VAMOS A VER LA CARRETERA, VAMOS A TRABAJAR, HAY QUE HACER ESTUDIOS, HAY QUE INVERTIR, HAY QUE PAGARLE AL PERSONAL, NO SE TRATA DE QUE ESTADOS UNIDOS DESEMBOLSA Y YA VAMOS A TRANSITAR SOBRE LA CARRETERA DE 300 KILÓMETROS, ESO ES IMPORTANTE, LAS OBRAS VAN POCO A POCO, VAMOS HACER ESTUDIOS DE FACTIBILIDAD, VAMOS A COMENZAR CON PEQUEÑAS OBRAS QUE TIENEN QUE VER CON ASPECTOS SOCIALES DE LA ZONA NORTE DEL PAÍS Y POR SUPUESTO CERCA DE AGOSTO, SEPTIEMBRE DEL AÑO 2008, VAMOS A COMENZAR A VER YA, LA OBRA GRANDE, LA CONSTRUCCIÓN DE LA CARRETERA.

ESTOS DATOS SON IMPORTANTES, PORQUE NO ES QUE VIENE LA PLATA INMEDIATAMENTE SE INVIERTE, ESTO LLEVA UN PROCESO LA PARTE BUROCRÁTICA, LA PARTE DE LA CONSULTA, LA TRANSPARENCIA, EL MANEJO DE FONDOS, ESTO VA POCO A POCO.

ASÍ ES QUE VOY PONIENDO LOS TIEMPOS PARA QUE MAÑANA NO EMPIECEN A PREGUNTAR, BUENO Y LA CARRETERA, BUENO Y LA CARRETERA?, LA CARRETERA VA A ESTAR CONSTRUIDA.

POR SUPUESTO QUE CUANDO LA INAUGUREMOS, OJALA QUE EL PRESIDENTE DE TURNO ME INVITE, FOMILENIO ME INVITE, PORQUE YA NO ESTARÉ EN EL CARGO. PERO SI LES QUIERO DECIR ALGO, PARA MI FUE UN SUEÑO CUANDO SALI DE LA CASA BLANCA, DESPUÉS DE LA CONFIRMACIÓN DE LOS FONDOS DEL MILENIO, QUE NOS HIZO EL PRESIDENTE DE ESTADOS UNIDOS Y HABÍAMOS HABLADO CON EDUARDO DE PONERLE NOMBRE Y APELLIDO AL PROYECTO, APROVECHANDO LO QUE LA COMISION DE DESARROLLO HABIA TRABAJADO POR AÑOS.

PORQUE AQUÍ HICIMOS OTRA CONSULTA DE LAS TANTAS QUE HIZO LA COMISION, Y LE DIJE A EDUARDO Y LE DIJE AL EQUIPO, HAGAMOS EL DESARROLLO DE LA ZONA NORTE DEL PAIS. INMEDIATAMENTE SALÍ DE LA CASA BLANCA, VAMOS A TRABAJAR EN EL DESARROLLO DE LA LONGITUDINAL Y DE TODO EL ALIVIO DE POBREZA Y TODO EL TRABAJO QUE LLEVA ESTO.

ERA IMPORTANTE PONERLE NOMBRE Y APELLIDO Y DESPUÉS EL EQUIPO LO DEBO FELICITAR PORQUE PRESENTO UN PROYECTO PROFESIONAL, ESPECIALMENTE A ROBERTO SIMAN, A EDUARDO ZABLAH, A NUESTRA ACTUAL SUBDIRECTORA, LO MISMO QUE AL DIRECTOR, A JUAN JOSE, TODOS HICIERON UN GRAN PROYECTO, NUESTRA EX VICEMINISTRA NOS ***EL FONDO DEL MILENIO HOY ESTA AQUÍ, SE HA TRAI DO A UNA PROFESIONAL CALIFICADA A TRABAJAR POR CINCO AÑOS EN ESTE QUE ES UN GRAN PROYECTO DEL PAIS.

LE AGRADEZCO A *** LE AGRADEZCO AL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS, MUCHAS GRACIAS POR ESTE OPORTUNIDAD PORQUE ESTE VA A SER UN PROYECTO DE ÉXITO NO TENGO DUDA, EL SALVADOR VA A ESTAR SIENDO MEDIDO HAY INDICADORES QUE TENEMOS QUE MEDIR EN LA PARTE DE INVERSIÓN SOCIAL, HAY VARIOS INDICADORES Y EN ALGUNOS VAMOS A SALIR MEJOR, OTROS VAMOS A TENER QUE IR MEJORANDO, DE ESO SE TRATA Y VAN A PREGUNTAR Y QUE PASA CON LOS INDICADORES?, BUENO

LOS INDICADORES ESTAN BIEN, ESTAN CAMINANDO, PERO HAY QUE IRLOS MEJORANDO Y ALGUNOS HAY QUE MEJORARLOS MAS.

PERO ESTOY SEGURO QUE ESTE PROPÓSITO DE LA CUENTA DEL MILENIO Y ESTE RETO NOS VA A OBLIGAR A TRABAJAR MAS DE LO QUE YA ESTAMOS HACIENDO.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIO LOS BENDIGA A TODOS.